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Lecce, canali di bonifica delle marine: "Si rischia di 
tornare ai tempi della malaria" 

 
Commenta ora! , Lecce Territorio 2/01/2014 05:59:00 PM A+ASTAMPA

LECCE  Sono passati più di 70 anni da quando Mussolini, nel corso del suo 

Ventennio, con le Bonifiche in Terra d’Otranto a cura dell’Opera Nazionale per i 

Combattenti riuscì a strappare il litorale leccese alla malaria e alle paludi 

attraverso imponenti opere idrauliche consistenti in canali collettori con sbocco 

al mare, eseguendo colmate e realizzando bacini a marea. Adesso Regione 

Puglia e Consorzio di Bonifica stanno per restituire un’area ad altissima 

vocazione turisticonaturalistica come il litorale del Comune di Lecce al degrado 

e al caos. E’ un atto d’accusa quello lanciato dall’assessore alle Politiche 

Ambientali, Andrea Guido: “Il Presidente Vendola si metta una mano sulla 

coscienza: un’altra estate sta per arrivare e la situazione è sempre la stessa, ma 

a quanto pare a Bari, nell’ultimo anno, hanno avuto altro a cui pensare, qualcosa di più importante forse”.

Tutti i canali di bonifica, in particolare quelli insistenti sulla marina di Torre Chianca e zone limitrofe, 

rischiano, com’è noto, da oltre un anno, il ristagnamento delle acque con gravi conseguenze anche di 

carattere idrogeologico. Il Consorzio di Bonifica Ugento e Li Foggi, l’istituzione regionale di autogoverno 

preposta alla manutenzione delle opere di bonifica, avrebbe dovuto intervenire per la rimozione dei 

detriti che ostruiscono le foci dei canali, ma ciò, nonostante le varie segnalazioni dell’Asl, i solleciti e gli 

appelli dell’Ufficio Ambiente, i richiami formali dell’Assessore Guido, una gara d’appalto espletata, 

un’aggiudicazione dei lavori e il coinvolgimento del Prefetto, non è ancora avvenuto e la situazione si 

avvia verso ulteriore peggioramento.

“Gli anziani, rievocando i tempi passati – continua l’assessore Guido  fanno spesso riferimento alla 

sconfinata distesa di acqua stagnante che si veniva a creare lungo la costa, all’impossibilità di 

soggiornare in quei luoghi a causa dell’infezione malarica e di coltivare la terra perché sommersa dagli 

stagni fetidi e al difficile cammino da intraprendere per recarsi in quelle zone, viste le  asperità del 

paesaggio e la mancanza di vere strade. Ora, grazie all’indifferenza di Vendola e del Consorzio di 

Bonifica Ugento e Li Foggi il rischio è che l’intera area risprofondi in quella situazione. Gli interventi 

hanno carattere d’urgenza in quanto il perdurare dello stato dei canali e delle relative foci, così come 

accaduto negli anni precedenti, provoca, a causa delle piogge invernali, problemi di drenaggio delle 

acque piovane che traboccano dagli alvei invadendo le strade limitrofe”.

 

 

 

 

 

 

Vuoi comprare o vendere qualsiasi cosa?

Cerchi casa, lavoro, una macchina 
nuova ? 

VIDEO HOT 

HOME PAGE REDAZIONE OROSCOPO LAVORO GIOCHI GDP WIDGET LOTTO CONTATTI METEO RADIO CONCORSI Cerca...
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L’assessore Guido fa riferimento anche all’aspetto igienico sanitario. La vegetazione spontanea 

presente, in concomitanza con il ristagno delle acque, infatti, potrebbe causare fenomeni putrefattivi e, 

con l’arrivo della bella stagione, innescare focolai di infestazione di insetti alati come mosche e zanzare, 

vettori di malattie infettive con riflesso sulla salute degli abitanti che, nel periodo estivo, risiedono 

numerosi. Senza contare poi le problematiche connesse all’incolumità e alla sicurezza dei cittadini. I 

canali, completamente nascosti dalla vegetazione infestante, infatti, sono un pericolo enorme. Tutti 

ricorderanno l’episodio della scorsa estate quando, a causa dei sedimenti depositati e mai rimossi, gli 

arti di un cavallo caduto durante una passeggiata, rimasero praticamente immobilizzati tra il fango e i 

detriti di uno degli argini, mentre il fantino, a causa della caduta dell’animale, si ritrovò catapultato a 

diversi metri di distanza.

“E’ da oltre un anno che cerco di richiamare ai propri doveri istituzionali e amministrativi Consorzio e 

Regione Puglia – ha concluso l’assessore Guido  la disattenzione e il menefreghismo dimostrati ormai 

sono ingiustificabili e qualcuno dovrà rendere conto di questa perpetrata strafottenza. La situazione è 

diventata insostenibile, la Regione, il Consorzio e il Presidente Vendola non possono sfuggire alle loro 

responsabilità: per quanto tempo ancora hanno intenzione di far finta di nulla?”.

 

 

 

 

 

  Reazioni:

 
scarso () mediocre () interessante () eccezionale ()

Pubblica il tuo annuncio sul Giornale di Puglia

PERCHÈ NON CONDIVIDI?
 

 

Giornale di Puglia

37.964Mi piace
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Maltempo, Consorzio di bonifica al lavoro per chiudere la 
falla sull’argine del torrente Era 

 

HOME  PONTEDERA  VOLTERRA  << INDIETRO 

01 febbraio 2014 18:011 febbraio 2014 Attualità  Ponsacco 

L'esondazione dell'Era a Ponsacco

A Ponsacco il cantiere allestito in somma urgenza dal Consorzio di Bonifica 

Valdera prosegue giorno e notte in una vera e propria lotta contro il tempo. Il 

lavori hanno consentito di realizzare 300 metri di pista degli 800 necessari per 

raggiungere la rottura arginale. Il direttore del Consorzio ingegner Gianluca Soro 

spiega:  

«Contiamo di arrivare sull’argine lunedì mattina e, tempo permettendo,  di 

chiudere la rottura nell’arco di altre 48 ore — spiega — Lavoriamo giorno e notte 

per scongiurare che un’ondata di maltempo sorprenda questo stato di cose». A 

Ponsacco l’Era ha strappato anche in località Camugliano, a 500 metri in linea 

d’aria dalla zona alluvionata, e anche in questo caso la rottura è stata di un 

fronte di circa 30 metri: in questo caso però l’acqua ha esondato nei campi e si 

Condividi questo articolo: 

Altri articoli di Pontedera 
Volterra 

 

01022014 18:01 
Ponsacco | Maltempo, 
Consorzio di bonifica 

al lavoro per chiudere la falla 
sull’argine del torrente Era 

01022014 15:29 
Toscana | Maltempo: 
le immagini 

dell’alluvione. Lavori a 
Ponsacco e Roffia di San 
Miniato. Il punto da tutta la 
Toscana 

01022014 15:18 
Volterra | Maltempo, 
sopralluogo del 

ministro Carrozza ed Enrico 
Rossi: “Una città ferita e ha 
bisogno di cure immediate” 

01022014 14:56 
Lari | Cobas: “Ritirare i 
licenziamenti alla 

Valdera acciai” 

01022014 14:00 
Pontedera | Scart, 
studenti in visita alla 

Waste recycling alla scoperta 
del progetto 

Ultime dalla Toscana 

 

Tutti i video  |  Tutte le gallerie  

Cerca la tua città   

Cerca nel sito 

I tweets di Radio Lady 

Tweets di @RadioLadyEmpoli 

goSocial   

Sport 

gonews.tv Photogallery RADIO live

       

01022014 18:18 

Faro puntato sui 

'Navicelli' in un incontro a 

palazzo Gambacorti. 

Baldeschi (Fick): "Ci 

farebbe piacere 

organizzare una 

         

 

[Empolese Valdelsa] I candidati alle primarie PD 
per sindaco si presentano in un video. Sostegni: 

“Grazie perché ci mettete la faccia

Cerca:Cerca la tua città
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sta ritirando velocemente dentro l’alveo del fiume senza danni alle case. 

Questa rottura sarà sistemata con un successivo cantiere. Ieri in tarda 

serata i tecnici della Bonifica Valdera hanno ispezionato anche il reticolo 

minore di Volterra. 

Fonte: Consorzio Bonifica Valdera 

Tutte le notizie di Ponsacco 

<< Indietro 

 

01022014 18:36 
Isola del Giglio | Costa 
Concordia: incidente 

nell’area del cantiere, muore un 
sub di 30 anni 

01022014 18:33 
Empoli | Taglio alle 
pensioni d’oro, Fratelli 

d’Italia distribuisce volantini 
davanti alla Poste di via Russo 

01022014 18:18 
Pisa | Faro puntato sui 
‘Navicelli’ in un 

incontro a palazzo Gambacorti. 
Baldeschi (Fick): “Ci farebbe 
piacere organizzare una 
competizione importante nel 
canale” 

01022014 18:14 
Firenze | Roselli 
(NCD): “Siamo 

fiduciosi per l’Isia. Speriamo 
nella nuova sede dell’ex 
Meccanotessile” 

01022014 18:04 
Toscana | Iscrizioni on 
line, il ministro 

Carrozza tranquillizza: “Ho 
provato personalmente non è 
niente di particolare” 

Ultimissime  

I più letti  

Commenti  

Tempo Libero 

competizione importante 

nel canale" 

01022014 17:32 

Successo del Siena sul 

Novara, la Robur sale a 

quota 31 in classifica 

01022014 14:38 

L'Enegan Firenze affronta 

Recanati, al Mandela una 

partita chiave nella corsa 

salvezza 

18:47 Electrolux, i Cobas tuonano:” Mobilitiamoci 
contro i ricatti padronali “

18:42 Il Festival Puccini approda a Bruxelles. 
Adalgisa Mazza e Daniele De Plano 
incontrato i funzionari responsabili dei 
progetti Europa creativa 2014 e 2020

18:38 Prorogate al 28 febbraio le iscrizioni al 
premio Cappelli. In palio 5.000 euro

18:36 Costa Concordia: incidente nell’area del 
cantiere, muore un sub di 30 anni

18:33 Taglio alle pensioni d’oro, Fratelli d’Italia 
distribuisce volantini davanti alla Poste di via 
Russo

18:18 Faro puntato sui ‘Navicelli’ in un incontro a 
palazzo Gambacorti. Baldeschi (Fick): “Ci 
farebbe piacere organizzare una 
competizione importante nel canale”

31012014 

[ Prato ] Paolo Ruffini 

principe azzurro in 

“Cercasi Cenerentola”. 

Due repliche al Politeama 

di Prato 

31012014 

[ Firenze ] “Poesia e 

Musica”: l’ensemble di 

ottoni di Antonio Sicoli in 

concerto alla Ludoteca 

del Meyer. Nuovo 

appuntamento con 

A.Gi.Mus. Firenze 

31012014 

[ Prato ] “La camicia 

bianca secondo me. 

Gianfranco Ferrè”: al 

Museo del Tessuto di 

Prato una mostra 

dedicato a uno dei più 

grandi talenti della moda 

internazionale 

31012014 
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Home » News » Roma allagata. basta aspettare, sui rischi idrogeologici nel Lazio bisogna agire e in fretta 

News 

Le informazioni del Comune di Roma, il punto al primo febbraio  

Roma allagata. basta aspettare, sui rischi 
idrogeologici nel Lazio bisogna agire e in fretta 
[1 febbraio 2014] 

Di fronte a quanto è successo a Roma, frutto di una 

miscela esplosiva di abusivismo, condoni, incuria ed 

eventi meteorologici “estremi” che stano diventando 

sempre più abituali, Legambiente Lazio sottolinea che 

«Le immagini ormai tristemente familiari delle strade 

allagate nella Capitale sono tornate in primo piano 

dopo una ennesima “bomba d’acqua” caduta su 

Roma; siamo troppo abituati a preoccuparci in questi 

casi perché ormai la pioggia fa paura e non si può più 

aspettare un minuto ad affrontare con interventi decisi i 

rischi idrogeologici». 

Il Cigno Verde laziale indica le responsabilità politiche: 

«I comuni rendano operativi i piani di bacino approvati, 

una grande utile opera pubblica da realizzare per 

evitare drammi e sciagure che aumentano con i cambiamenti climatici e le stagioni dove si inaspriscono aridità e 

piovosità, fermando invece opere dannose come nuove colate di cemento. Sul fronte poi della prevenzione, gestione 

e informazione nell’emergenza il disastro è lampante, non è possibile che i piani di allertamento preventivo studiati 

spariscono sott’acqua, che si dissolva qualsiasi protocollo e che su mezzi pubblici in tilt, dove si rischia di rimanere 

per ore, salti ogni tipo di informazione». 

Poi gli ambientalisti dicono che le motivazioni di quanto accade sono chiare: «Un incessante consumo di suolo che 

ha impermeabilizzato il terreno, lo stato in cui versano i sistemi idrici di raccordo delle acque, la condizione dei fiumi 

e dei fossi stretti dal cemento e senza zone di espansione naturale, in una città come Roma dove ci sono 552,66 

ettari considerati R4 (rischio idrogeologico molto elevato) dal PAI – Piano di Assetto Idrogeologico, in una regione 

dove sono il 98,4% i comuni con aree a rischio frane e alluvioni». 

Legambiente Lazio conclude ricordando l’abisso tra promesse, assicurazioni e fatti: «Considerando poi il piano degli 

investimenti siamo di fronte ad una sproporzionata mancanza di fondi per sostenere le spese previste dallo stesso 

PAI, ne sono stati reperiti solo il 4% del totale e cioè 60 milioni su 1,7 miliardi di Euro per la messa in sicurezza di 

aree a rischio frana e alluvioni, a fronte di una contemporanea crescita delle spese straordinarie per i danni che 

invece si moltiplicano per gravità e per frequenza». 

  

Il primo febbraio Comune di Roma ha fatto il punto della situazione, ecco il comunicato: 
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Comunicazioni dai partners 
CoSviG 

Comunità del Cibo a Energie Rinnovabili: chiuso un bel 2013 con un evento di solidarietà 

Sienambiente 

Valori di nichel a Chiusi, la precisazione di Bioecologia 

Arpat Toscana 

Il servizio di pronta disponibilità ARPAT  

Unicoop Tirreno 

Unicoop Tirreno esprime soddisfazione ed orgoglio per l’elezione di Sergio Costalli a Presidente della CCIAA di Livorno 

Arpat Toscana 

La situazione nella ex Cjmeco di Aulla (MS) 

SEI Toscana 

Il Piano interprovinciale dei rifiuti dell’Ato Toscana Sud verso l’adozione: più differenziata e utilizzo ottimale degli impianti già presenti sul territorio 

Corsi di formazione 

Tutto il green lavoro toscano 
[29 gennaio 2014] 
Tecnologia led, agenti 

ITC Ltd, per ampliamento organico commerciale su tutto il territorio italiano, seleziona figure commerciali con esperienza nel settore Dell'illuminotecnica per la... 

[27 gennaio 2014] 
Tecnico della prevenzione nell'ambiente e nei luoghi di lavoro 

ALI  agenzia per il lavoro Spa filiale di Arezzo seleziona per studio commerciale/tributario della provincia di Arezzo 

“La Capitale, come gran parte del centro Italia, è stata investita da un fenomeno di portata eccezionale, che i 

meteorologi definiscono alluvione lampo. Su alcune zone della città è caduta una quantità straordinaria di pioggia, su 

altre una quantità di gran lunga minore. Si sono registrati gravi danni e situazioni molto problematiche. Campidoglio, 

Protezione Civile e Prefettura si sono messi subito al lavoro per contenere i disagi”. Così il sindaco Ignazio Marino 

sul nubifragio che ha colpito Roma. 

In azione l’unità di crisi convocata in Campidoglio dal Sindaco, cui prendono parte gli assessori Guido Improta 

(Mobilità), Estella Marino (Ambiente) e Paolo Masini (Lavori Pubblici). L’unità, in coordinamento con Protezione Civile 

e Prefettura, ha ripristinato il funzionamento della metropolitana lungo l’intero tracciato e sta fornendo supporto nelle 

zone più a rischio come Piana del Sole, l’Infernetto, Prima Porta e Labaro. Considerate le previsioni meteo, l’unità di 

crisi del Campidoglio resta attiva per tutto il fine settimana. Annullato il vertice SindacoGiuntaconsiglieri di 

maggioranzapresidenti di Municipio, previsto per sabato 1 febbraio: fino al completo rientro dell’emergenza, Sindaco 

e assessori restano a coordinare l’unità centrale di crisi, i presidenti di Municipio le unità territoriali. 

Determinante, in emergenze come questa, il ruolo della protezione Civile capitolina coi suoi operatori e i suoi 

volontari. Presidiano il territorio cittadino coordinando le squadre del Servizio Giardini, del Dipartimento Ambiente, dei 

Vigili del Fuoco, del Dipartimento Lavori Pubblici e dell’Ama. I mezzi a disposizione: autocarri con motopompe, 

elettropompe, autobotti ad aspirazione, “canaljet” per la disostruzione di fogne e tombini, ponti mobili per potare o 

abbattere alberi e arbusti pericolanti e autocarri per rimuoverli. Convocato il Centro Operativo Comunale (COC), 

composto da rappresentanti del Dipartimento Lavori Pubblici, della Polizia Locale di Roma Capitale, di Ama, del 

Dipartimento Ambiente e della Direzione Gestione Territoriale Ambientale. Attivate le Unità di Crisi Locali (UCL) 

presso ogni Municipio. 

Prosegue il monitoraggio dei livelli idrometrici di Tevere e Aniene 

La Protezione Civile di Roma Capitale invita gli automobilisti a non parcheggiare presso i punti di raccolta dell’acqua 

piovana (caditoie e simili) per favorirne il deflusso e consentire interventi tecnici. Per chiarimenti, informazioni e 

richieste d’intervento chiamare la sala operativa della Protezione Civile, in funzione h24. Risponde al numero 06 

67109200 o al numero verde 800.854854. 

Particolare attenzione, come sempre in caso di eventi atmosferici eccezionali, richiede la situazione del litorale: a 

Ostia, fa sapere il presidente del X Municipio Andrea Tassone, “le palestre degli istituti comprensivi Carotenuto (via 

Carotenuto 30), Parini (via delle Azzorre 314), Alessandro Magno (via Ghiglia 266) e Viale Vega (viale Vega 91 e via 

delle Quinqueremi 19) sono a disposizione per l’eventuale ricovero di persone che dovessero venir evacuate da zone 

a rischio allagamenti”. Interventi d’urgenza si rendono necessari per possibili esondazioni (Collettore Primario e altri 

canali del consorzio di bonifica, canali Ostiense e Palocco). Protezione Civile capitolina e Ardis stanno monitorando il 

Fosso del Fontanile e la foce del Tevere. Lungo l’elenco degli allagamenti, da via del Mare a Casalbernocchi, da via 

Isole del Capoverde al largo delle Sirene, dall’Idroscalo a via Bazzini, da viale di Castelporziano a via dei 

Romagnoli… Qui Municipio e X Gruppo della Polizia Locale mettono a disposizione numeri dedicati per segnalazioni 

e urgenze: 0669613876 (Unità Tecnica del Municipio) e 0667696268 (sala operativa Gruppo Vigili). 

Nessun danno, invece, per i musei civici grazie “all’attività di prevenzione e monitoraggio avviata dalla Sovrintendenza 

Capitolina”, comunica l’Assessorato alla Cultura, e nessuna chiusura in vista. Lievi disagi solo a Palazzo Nuovo 

(Musei Capitolini), nel salone e sul ripiano dello scalone che scende verso la Galleria Lapidaria. 

Aggiornamenti in tempo reale: su Twitter @RomaCapitaleTW e @InfoAtac, sul web: 

www.atac.roma.it  e www.agenziamobilita.roma.it. 

 Cerca

Milano, 7 febbraio 2014 
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